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河湾路施工有进展
七八月份有望通车

本报讯（记者 汪永森）“河湾路路面都铺好了，我们盼
了好久了，啥时候能通车啊？”近日，市民李先生给郑州日报

“市民热线”栏目留言，想了解惠济区河湾路的施工进展及
开通时间，希望尽快还路于民，方便市民出行。

市民：河湾路啥时候还路于民

河湾路（新兴街—新苑路）道路工程北起新兴街、南至
新苑路，全长2636米，道路等级为城市次干路，道路红线宽
度35米，建设内容包括道路、桥涵、雨水、污水、交通、照明、
绿化、铁路道口工程等，由郑州市城乡建设局负责建设。

河湾路是惠济区道路交通规划建设中的重要组成部
分，对于缓解区域周边交通压力，优化区域交通结构，改善
城市环境、提升城市形象，完善城市基础设施，改善投资环
境具有重要意义。

2022年以来，随着开元路北侧中原宸院的交房，居民
对于小区东侧河湾路的开通充满期盼，也多次通过各种途
径表达对道路施工进展的关注。除了居民小区，河湾路沿
线还有郑州市第四高级中学（开元校区）、郑州市第三人民
医院（北院区）、三全食品股份有限公司等单位，向东约600
米还有地铁2号线惠济区政府站。

李先生介绍，中原宸院东门的河湾路未开放前，业主驾
车出行要绕行约 500米到新城路上，东门的河湾路开通后
业主出行距离大为缩短，但新修路面又成了大型停车场，希
望相关部门尽快完善道路设施，真正还路于民。

回复：计划七八月份全线开通

昨日 9时许，记者来到开元路与河湾路交叉口，路口
北侧中原宸院小区门前约 300米的道路已经开放通行，新
修路面上停放了四排各类汽车，路口南侧的河湾路仍被
水泥墩封闭着，但该段路面已铺设，沿路绿植和路灯施工
也已进行。

“北段撤围挡给大家提供了方便，现在往北还有一段没
修，希望南边的路也开通，那样出门又多了一条路。”李先生
说，希望河湾路全线开通，给沿路小区、单位提供更多的出
行便利。

2023年 5月，市城乡建设局对市民咨询的工程进展问
题进行回复：“新苑路至新城路雨污水、道路水泥稳定碎石及
沥青基本施工完成，正在进行照明工程施工。新城路至新兴
街段因辖区（胖庄小学）征迁未完成，暂不具备施工条件。”

昨日 11时许，记者致电郑州市城乡建设局，工作人员
表示，开元路以南的河湾路还存在沿路单位围墙拆除及人
行道修建问题，开元路以北新兴街至新城路段的河湾路还
等待修建，目前已经协调电力部门开展设施改迁，计划今年
七八月份实现全线开通。

春季花粉过敏患者高发
易感人群外出须做好防护

本报讯（记者 王红）眼睛发痒、鼻涕不停、喷嚏难止……
春暖花开时节，省会过敏患者持续增多。专家提醒：春季是
花粉过敏高发时节，过敏体质人群出行要注意做好防护，避
免接触过敏原，同时，对于有严重过敏史的人来说，建议随
身携带必要急救药物。

春季，随着气温回暖，植物生长蓬勃，多种花卉绽放，空
气中花粉的浓度随之显著上升。与此同时，在这春风和煦、
气温适宜的季节，踏青出游的人群也逐渐增多。此时节，不
仅天气的多变带来频繁的温度波动和干燥的大风，紫外线
强度也会加强，这些因素共同作用下，让人更加易于受到过
敏原的攻击。来自省人民医院数据显示，3月中旬，过敏反
应科门诊每日接待过敏患者 30余人，而到了清明前后，这
个数字增加到了单日约60人，人数翻了近一倍。

“新增患者大多与春季花粉过敏有关。”省人民医院主
任医师张秋兴表示，“春季是花粉过敏的高发季，但导致花
粉过敏的‘元凶’不仅仅只有花朵，还包含一些特定品种的
树木，例如，梧桐树、柳树、杨树和白蜡树这些树种，都有可
能引起花粉过敏，患者会出现眼痒、流泪、鼻塞、鼻痒、流鼻
涕、打喷嚏等，严重者会发生支气管哮喘甚至荨麻疹等。”

专家提醒，春季过敏高发，容易出现过敏反应的人群外
出时更要加强防护。比如，在干燥多风的天气里，花粉过敏
者应谨慎外出。如果必须外出，建议佩戴口罩，用头巾包裹
头部，以有效阻挡花粉进入呼吸道。此外，回家后及时清洗
颜面、鼻腔、眼睛等可能沾有花粉的部位，更换外衣，以减少
花粉接触。除做好防护外，建议易感人群应随身携带抗过
敏药物，对于因花粉过敏出现急性哮喘的患者，更应随身携
带可以临时控制哮喘、缓解症状的药物。

过敏是人体免疫系统对外来物质发生的过度敏感，是
一种变态反应性疾病。发生过敏有两个因素，一是本身就
是过敏体质，二是接触了过敏原。专家建议，易过敏人群在
做好防护避免接触过敏原的同时，保持健康的生活习惯也
很重要，日常要保持充足睡眠，避免焦虑和压力，注意健康
饮食，减少高蛋白、高热量、精加工食物的摄入，增加富含维
生素C和维生素E的食物摄入，合理补充维生素，提高自身
免疫能力。但值得注意的是，花粉过敏的人在饮食上也需
格外小心。部分水果和食物可能与花粉存在交叉抗原性，
如桦树、榛树花粉过敏者，食用苹果、桃、李子、胡萝卜、芹
菜、土豆等也可能引发过敏。

医生建议，如果花粉过敏症状严重或持续不断，应及时
就诊，通过专业的诊疗获得有针对性的建议和治疗方案。

长江路街道：

“四史”学习教育入脑入心
激发党员干部干事热情
本报讯（记者 朱翔宇 通讯员 何好好）历史是最好的教科

书，学好“四史”是党员干部的一门必修课。连日来，二七区长江
路街道以“我为群众办实事”为出发点和落脚点，组织开展形式
多样的“四史”学习活动，推动学习教育往深里走、往心里走、往
实里走。

在街道五号街坊社区“四史”学习宣讲活动现场，社区党委
书记魏璐璐带领大家学习党史，分享先进典型，汲取榜样力量，
在缅怀革命先烈中感悟党的百年奋斗历程。宣讲会后，魏璐璐
带领全体党员干部开展清洁家园行动，清理楼院杂物，清扫楼道
卫生，把“四史”学习融入基层党建工作中，辖区居民满意度和幸
福感不断提升。

自“四史”学习教育开展以来，街道把“四史”学习与支部“三
会一课”相结合。开设学“四史”专场活动，组织党员们共同观看

“四史”相关视频和阅读“四史”相关书籍，动静结合丰富“四史”
学习活动的内涵，深化“四史”学习教育成效。同时依托新时代
文明实践所（站）、学习强国、专题讲座、参观红色旅游景点等载
体，在每月主题党日活动中，通过党员佩戴党徽、重温入党誓词、
唱国歌、观看红色影片，实现全体党员受教育。

街道把“四史”学习与志愿服务相融合。以党史学习教育为
契机，注重挖掘党的百年奋斗史所蕴含的志愿精神、志愿文化，
组织辖区志愿者积极投身志愿服务，传承红色基因、弘扬优良传
统，在为民利民行动中感悟初心使命、赓续精神血脉，始终保持
党同人民群众的血肉联系，让党旗高高飘扬在志愿服务第一线。

街道以学“四史”激发党组织更大活力，通过党建引领，依托
志愿服务项目、为老服务项目等载体，助力社会治理能级提升，
切实解决老旧小区急难愁盼问题，提高群众获得感。

强化诚信教育
争做文明商户

本报讯（记者 孙志刚 通讯员 张施）为进一步加强诚信
教育，在辖区营造诚信经营、讲诚信、重诚信的浓厚氛围。
日前，中原区三官庙社区开展了“诚信经营，争当文明商户”
主题宣传志愿服务活动。

活动中，志愿者来到辖区沿街商铺，通过发放文明诚信
经营倡议书等方式对商户诚信经营进行宣传引导。呼吁商
家不制假售假、以次充好，不销售过期变质和“三无”产品，
引导商户牢固树立诚信观念，坚持诚信经营，遵守商业道
德。通过志愿者的讲解，商户表示日常经营中会自觉做到
经商诚实守信、商品货真价实，服务真诚热情，自觉接受社
会监督和群众监督，积极践行“诚信经营、诚信立身”理念，
为保障居民群众的消费安全，营造安全健康、和谐有序的市
场环境和消费环境作出自己的贡献。

此次活动进一步提高了辖区商户守法经营、诚信经营
的自觉性，引导辖区商户“诚信经营，从我做起”，为营造诚
信和谐、安全放心的良好消费环境提供了有力保障。

一老旧小区
加装电梯项目开工

本报讯（记者 王军方 通讯员 冯丽竹）昨日，在居民殷
切期盼下，惠济区长兴路街道办事处省体社区新希望澳园
的电梯加装工程开工。

新希望澳园是多层小区，居民中有不少是老年人，加装
电梯愿望强烈。

长兴路街道便民服务中心联合省体社区多次组织召开
议事会、意见征询会等，广泛听取居民诉求。通过多方不懈
努力，澳园 6号楼 1单元居民达成一致意见，长兴路街道今
年首台加装电梯项目终于尘埃落定。

加梯工程开工前，相关部门邀请 6号楼 1单元居民代
表、业委会、物业公司召开加装电梯联审会，围绕电梯加装
工程的细节、施工方案、周期、流程展开深入讨论。

昨日开工仪式气氛热烈，施工方就居民关心的问题进
行了详细解答，居民代表对加装电梯后的生活充满憧憬。

“以前，想想要爬楼梯，上下楼都心慌。等电梯装好了，我就
再也不用费劲爬楼了。”家住新希望澳园的居民开心地说。

据介绍，澳园 6号楼 1单元共 6层，电梯项目于昨日开
工，工期 3个月，该项目的顺利开工为 2024年长兴路街道
迎来加梯工作“开门红”。长兴路街道将继续推进辖区住
宅加装电梯工作，将事关居民切身利益的民生实事落实
好，让居民实现美好“升”活更进一步。

晚樱盛开“续约”浪漫樱花季

老民警被群众称为“百户长”
郑州市公安局中原分局绿东村派出所湾

景社区警务室设在和昌湾景小区，紧邻着小
区物业办公室，与孙军伟的超市近在咫尺。

湾景社区警务室正对着大门的是一张
办公桌，摆着两台电脑，这个10多平方米的

空间，主要职能是给辖区居民办居住证。里

屋稍微宽敞些，除了一张办公桌、一个警用

装备柜、一排档案柜，还有一张大会议桌，这

里便是处理邻里矛盾的调解室了。

在文件夹码放整齐的档案柜里，可以看

到“十户联防档案”，里面有孙军伟、梁丰、吴

永胜等“十户长”的名字和资料。

“我们片区一共有 11位‘十户长’。”社

区民警王前光介绍，“‘十户长’制度是我在

2022年摸索出来的，主要是针对辖区洛达

路和昌湾景小区、陇海路新苑新园小区、昆

仑路永威小区3个商铺扎堆的地方，推出的

联防联治措施，大致上每十个相邻商铺，推

选出一位有责任心的‘十户长’，以线带面，

形成长效联防体系。”

王前光探索的机制很快出了成效，群众

和他开玩笑说：“那你不就是‘百户长’了？”

“那可不止。”王前光也玩笑说，湾景社

区0.4平方公里，居民3180户，总人口 9880
人，“‘百户长’有点小了。”

社区成了平安社会共治标杆

今年 59岁的王前光，2002年从部队转
业来郑州从警，曾经在郑州市公安局警察训

练部当教员，2019年来到湾景社区警务室

当上一名片警。

主动要求下基层的王前光说：“我是一

名共产党员，又是军转干部，现在基层正缺

社区民警，我想在从警的职业生涯中，不仅

为基层民警实战培训搞好服务，更要为老百

姓搞好服务，这样才对得起我穿过的橄榄绿

和藏青蓝。”

从三尺讲台转战基层社区，五年光景，

老王硬是把湾景社区打造成平安社会共治

的样板标杆。

2022年以来，湾景社区实现了报警率、

发案率双下降。王前光先后被授予“郑州市

平安建设先进个人”“绿城警星”“中原分局老

黄牛民警”等多种荣誉称号，其荣立个人嘉奖

一次、个人三等功一次。“湾景警官老王”已然

成为郑州警界的一块闪闪发光的金字招牌。

看看老王工作有多“较真儿”

“老王办事到底有多仔细？反正我是服
了。”“十户长”吴永胜说了这样一则“趣闻”：
王前光到警务室的第二年，也就是 2020年

1月的一天傍晚，湾景社区居民周女士找到
他，说自己骑电动车时，手机掉在洛达路上，
自己意识到马上回头去找，却没找到，就看

到一位外卖小哥骑着电动车快速驶过，她怀

疑是外卖小哥捡走了，可苦于没有证据。

王前光了解到周女士是做财务工作的，

手机里有大量商业往来账目信息，便马上帮

忙调阅监控。发现外卖小哥身穿某品牌公

司工装，事发前曾在附近取餐。

于是，王前光通过饭店老板辗转联系到

外卖小哥，却被小哥告知，手机确实是他捡

到了，后来怕被处理又随手扔到了国棉一厂

到国棉五厂之间的绿化带里，具体啥位置也

说不准确。

“当时‘十户长’制度还没建起来，我还

不是‘十户长’，王警官临时找到我们几个有

时间的，拿着手电筒到建设路帮忙去找。”吴

永胜说，当时他还犯嘀咕，说已经超出片区

了，这事儿咱不管也行，“但抵不住老王的较

真儿。”

就这样，几个人在国棉一厂到五厂的绿

化带，扒开冬青树丛，借着手电光仔细翻了
1个多小时，还真把手机给找到了。

好“枫警”引来同行取经学习
档案柜里，近百个文件夹码放得井井有

条，王前光按照重点区域、群众求助、矛盾调
解、入户走访、平安建设、巡防巡逻等十多个

大类，分别建立了细档。

这些档案里，记着警务室工作的每一

笔“细账”。基层社区警务室少有紧张火爆

的刺激场景，大部分都是踏踏实实的默默

付出。

绿东村派出所所长王俊伟说，在“片警

老王”的带动下，送迷路老人回家、处理邻里

纠纷、夫妻矛盾、寻找遗失的证件或手机、提

醒路人锁好电动车……不仅是警务室的“主

业”，也成了辖区城管、巡防、保安、物业、志

愿者的“习惯动作”。

王俊伟说，王前光的做法，实质上就是

对新时代“枫桥”经验的吸纳融合，“依靠群

众，预防纠纷，化解矛盾，维护稳定。”

这段时间，王前光忙得很。作为基层警

务室的样板，全省公安系统的不少基层单位

都跑来取经学习。而王前光的角色，也在不

停地转换着。他时而出现在片区警情现场，

指挥若定；时而出现在派出所和警务室的调

解室，苦口婆心动情劝说；时而出现在辖区

校园里，讲解霸凌的危害预防；时而整饬衣

冠，给前来取经的同行讲解心得……这周双

休日里的老王，依旧在忙碌着，手机响个不
停，微信翻个不停。

在郑州市中原区洛达路和昌湾景小区东门口，有一家左右间超市，35岁的超市老板孙军伟右臂戴着一个袖箍，红底黄字印的是“治安防范
十户长”。孙军伟说，“十户长”制度，是辖区湾景社区警务室于2022年推出的，实质上是一种基层管理机制的自发探索和创新。

“我们这些‘十户长’，主要对湾景社区警务室负责。”孙军伟说，2022年8月当上“十户长”后，胳膊上的袖箍给他带来不少“麻
烦”：每个月要参加一次警务室的学习；配合警方深入普法；例行对管片商铺的消防、卫生、技防设施进行检查提醒；有时候还要出
面调解消费者和商家的纠纷……

依靠群众 预防纠纷 化解矛盾 维护稳定

这里，“枫警”独好
本报记者 汪永森 通讯员 张娟

本报讯（记者 李宇航）已到 4
月，还能看到樱花吗？别着急，早樱
虽谢，晚樱正开。昨日，在郑州树木
园、绿博园等地，晚樱花开正盛，朵
朵樱花点缀琼枝，层层叠叠如云似
霞，为今春的樱花季“再续”浪漫。

春天的浪漫，樱花占一半。根据

开花时间不同，樱花有早樱、中樱、晚
樱之分，相比早樱，晚樱的花更大、颜
色更鲜艳、花型更饱满。郑州树木园
樱花主要分布在花博园的樱花园和
健康步道一号线2100米至 2600米
路段两侧，眼下花开正浓，团团粉色
令人陶醉。绿博园樱花主要分布在

樱舞花巷、科技园、赏花区等地，枝上
绵延如霞，风吹落樱如雪。

樱花花期短暂，郑州的晚樱花
开还能持续一到两周。今春还没来
得及看樱花的你，赶紧趁闲暇时光，
到樱花烂漫处，感受这最后一波春
之浪漫吧。

健康郑州进行时

昨日，中原西路索河桥西侧的绿化带中，一段长约百米的樱花长廊成为网红打卡点，
置身美景之中，让人心旷神怡。 本报记者 马健 摄

市民热线

诚信建设

牡丹怒放 迎来最佳观赏期

本报讯（记者 裴其娟 通讯员
陈晓蕾 文/图）最美人间四月天，牡
丹扮美植物园。8日上午，明媚的
春光中，姹紫嫣红的牡丹在郑州植

物园争奇斗艳（如图），游客流连花
丛，感受国色天香的“花王”风采。
由郑州市园林局主办的郑州市第十
四届牡丹芍药花展在这里开幕，花
展主题为“品国色天香 赏商都锦
绣”，将持续至5月 7日。

据郑州植物园园林园容科相关
负责人林博介绍，此次花展共展示
牡丹 400 个品种、4 万余株。有中
原、西北、江南、海外 4 个品种群，
红、白、粉、黄、紫、蓝、绿、黑及复色
9大色系，单瓣、荷花、皇冠、绣球、
菊花、蔷薇、楼子台阁、千层台阁 8
种瓣型。

“贵妃插翠、青龙卧墨池、豆
绿等国内牡丹精品在园中均有种
植，日本的花王、圣代，美国的海
黄、金晃等海外精品也能在园中
觅得芳踪。”林博说，为了满足游
客赏花需求，将不同种群、瓣型、
色系以及牡丹的原生种进行分区
种植，更具科学性、观赏性，科普
性也得到更好的呈现，游客可近
距离观赏牡丹雍容华贵的姿态，
享受丰富的游园体验。

目前，牡丹花开已过半，即日起
至 4 月 25 日是最佳观赏期。园内
的桃花、海棠、樱花、连翘也进入盛
花期。

另悉，郑州植物园是我市少有
的种植较多芍药的公园。共种植芍
药 30个品种、千余株。观赏期 4月
25日至 5月 15日，喜爱芍药的市民
若想赏芍药，需再耐心等待半个月
左右。

据了解，为了让市民领略牡丹
芍药文化，郑州植物园对牡丹芍药
园进行了精心装扮。在牡丹芍药
文化展示区，市民可欣赏到牡丹诗
词、人文故事、书画赏析等，了解牡
丹种质资源、牡丹品种演化、牡丹
和芍药的区别、中国牡丹芍药文化
等；在牡丹芍药品种展示长廊，可
详细了解 30余种牡丹芍药名品的
品种名称、由来、花型、花色、种群
等知识，并通过精美图片强化认
识；在国风牡丹主题展架，可欣赏
牡丹书法艺术与非遗纸鸢等；在

“花间集市”，可体验牡丹书画、古
筝演奏、牡丹饰品花束等。


